
REVUE MENSUELLE

Le 13 septembre dernier, sous les auspices du gouvernement français, on a inauguré à Tréguier, en Bretagne, la statue de Renan, l'auteur impie, le libre-penseur dont les ouvrages sont si hypocritement dangereux. Renan a outragé Dieu, trahi l'Eglise, fait perdre la foi à un grand nombre de malheureux qui se sont laissés prendre à ses théories alléchantes.

La Société Saint-Jean-Baptiste de Québec se proposerait d'élever un monument à Mgr de Laval.

Voici comment se répartissent les différentes nationalités dans la province de Québec : Canadiens français : 1,322,115 ; Canadiens anglais : 174,778 ; Canadiens irlandais : 114,842.

Un tableau historique orne maintenant la grande salle des délibérations de l'Assemblée législative de Québec. Cette peinture est de M. H. Beau, un jeune peintre canadien de talent. Le tableau représente Champlain arrivant à Québec.

Par une lettre pastorale lue dans toutes les églises du diocèse de Montréal, S. G. Mgr Bruchési a interdit *Les Débats*, un mauvais journal publié par des écrivains dépourvus de tout sens catholique.

Le gouvernement français retire l'indemnité concordataire aux évêques qui ont le courage de faire leur devoir. C'est beau, la *liberté* !

En Orient, comme autrefois, du reste, les puissances laissent égorger les chrétiens par les Turcs, sans protester sérieusement.

Mgr Merry del Val, qui est venu au Canada il y a quelques années, en qualité de délégué apostolique, vient d'être nommé Secrétaire d'Etat, par Sa Sainteté Pie X.

La commission de juristes qui s'est réunie à Londres pour décider la question des frontières de l'Alaska, s'est prononcée en faveur de la prétention américaine.

Le pape a publié récemment sa première lettre encyclique. Pie X demande aux évêques et aux prêtres d'être zélés. Sa Sainteté déclare qu'il faut être apôtre d'abord et savant ensuite. Le pape désire ramener le monde au Christ par l'action, le bon exemple. Le Saint Père déclare aussi dans un autre endroit " que l'Eglise instituée par le Christ, doit jouir d'une pleine et entière indépendance."

La Société de Saint-Vincent de Paul a été assez récemment frappée par une bien cruelle épreuve. Son président général, M. Antonin Pagès, a succombé, le 18 septembre dernier, à une attaque foudroyante, dans sa maison de campagne d'Auvergne, où il était allé prendre quelques semaines de repos. Feu M. Pagès, pendant les dix-sept années de sa présidence, a fait faire de grands progrès aux œuvres si admirables de la Société de Saint-Vincent de Paul, dont le siège principal est à Paris. Ce chrétien exemplaire, ancien magistrat en retraite, par ses admirables qualités d'intelligence et de cœur charmait et édifiait ses collaborateurs habituels. Il s'approchait presque quotidiennement de la Sainte Table ; il avait encore reçu le pain de la vie éternelle la veille du jour où il a été frappé ; les derniers sacrements ont pu lui être administrés.

dans
cette
Ottav
affilié
assoc

L
de fa
Comb
la libr
loi qu
jusqu
de la l

EN
H. C.
Paris.

Au
l'impos
qui soit
tesse Za
Le trad
les initi
connaît
celui qu

Il n
demande
Sainte, a
tombent

Ajou
personne
principes
qui, par s

Nous
différente
intéressan
d'enseigne

LES A
chez l'aut
S'il es
d'honneur
qués comp

PREMI
Tenue à
brochure co

(1) 89 ét